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那么好消息来了，同仁骨王传承百年

始终坚持深山野生药材入药、保证地道药

性和药效，融合现代高科技远红外透骨技

术，只需穴位贴敷药物有效成分加速渗透

至皮下 3~7 厘米，穿透骨髓屏障具有行气

通络，活血化瘀的效果，对颈椎病肩周炎，

腰椎间盘突出，软组织损伤具有良好效果，

自上市以来深受中老年朋友的喜爱，由于

市场需求量大为了更多朋友体验，即日起打

进电话前50名患者即可免费申领！优先领

取条件：1、年满60岁以上退休干部、教师、

低保户；2、患有颈椎、腰椎、风湿骨病患者！

来电即可申领 百年同仁骨王贴
腰椎疼痛难忍时用同仁骨王贴 颈椎引起的手麻、头痛用同仁骨王贴

膝关节风湿骨痛用同仁骨王贴 只要是骨骼的不适都可用同仁骨王贴

申领电话:400-811-7955
皖械广审（文）第201908040号 安徽金泰医疗器械有限公司

女人不应该成为家庭附属品
点评者：李女士，41岁，教师
我很少看综艺，随着《乘风破浪的姐姐》疯狂

发酵，决定追一下。首先自己到了“乘风破浪”的
年龄，而且节目宣传也都是正能量的励志风格，这
很打动人。人到中年，岁月在生活里留下了什么，
清清楚楚的写在脸上，能够初心不变，坚持做自己
的，才是人生最大的赢家。

我觉得，女人永远不要成为某一个人或者某一
个家庭的附属品，不要被世俗压倒，也不要被痛苦
同化，正所谓不忘初心，方得始终。一个独立、乐
观、自强、自立的女性，一定散发着岁月独有的芬
芳，善良会为她打造出不老童颜，知识、阅历和宽广
的胸襟，会让她成为生活的宠儿！愿姐妹们，共勉！

发现了万茜这个宝藏
点评者：江女士，28岁，销售
从听到这个节目的时候就很关注，有伊能静、

黄圣依、张雨绮这样的艺人，感觉节目一定会很激
烈。其实我身边好多朋友也都是等着她们会不会
在节目里撕起来。

但真的看节目之后，反倒是万茜、蓝盈莹吸引
了我。万茜的表现确实表演的成分很少，至少她
是很真诚的在节目中展现自己，不矫揉造作，也不

会刻意彰显自己，大多数时候是安静的，恰恰是这
种慢热，让人叫绝。生活中的人们很多戴着假面，
所以真诚才显得特别珍贵。

蓝盈莹是个能量爆棚的姑娘，永远热血澎湃，
过分努力，就像是她的舞蹈动作“过分用力”，但这
并没什么不好。她的努力有目共睹，她也因此获
得了相应的荣誉。但很多时候，当你热情的拥抱
生活，生活却毫不留情的甩你一个巴掌，这才是生
活本身，我不知道蓝盈莹在这样的情况下会如何
保持激情，但我希望看到她能够有足够强大的自
愈能力，无论身心都成为一个无坚不摧的女人。

网友对姐姐们有点过分解读
点评者：王女士，32岁，事业单位
我觉得网友对姐姐之间的拼劲有点过分解读，

如果换位思考，就是放30个普通的“30＋”女人在一
起，肯定也会有一些磨擦或者争议，这很正常，没必
要发生一点不愉快就觉得是多么大的过节。

另外看这个节目，我内心触动还挺大的，感觉
30岁以后只要自律、勤奋，也可以像姐姐们那样把
身材管理得很好，整体的状态很年轻。她们都很
有少女感。当然女明星肯定会做很多保养，但能
看出来她们确实非常自律，这一块要比一般人好
太多。 本版稿件均由辽沈晚报记者张铂采写

持续霸占热搜话题 心理学家解析——

为啥姐姐能“乘风破浪”
今年截至目前，最热的综艺节目就是

《乘风破浪的姐姐》。这个“30+”姐姐女团选
秀的节目，几乎吸引了全网关注，从 6 月 12
日开播到现在，持续霸占热搜话题。姐姐们
的追梦热甚至蔓延到了哥哥身上，《追逐梦
想的哥哥》《披荆斩棘的哥哥》等节目扎堆出
现。而人到中年是否还应该坚持梦想、中年
女性的生存困境等话题，也随着节目的热播
被大众讨论。昨日，本报记者采访了心理学
家，从心理方面解析姐姐们为何能在综艺大
战中“乘风破浪”。

明星和我
并没有那么大差别

昨日本报记者采访了心理专家、沈阳
清雅心理咨询服务有限公司创始人闫琇
俪。她表示，周围确实有不少人都在谈论

《乘风破浪的姐姐》，自己也关注了一下。
在各种各样的综艺节目中，为何一个“30+”
姐姐的选秀综艺能够吸引全民关注，她分
析说，《乘风破浪的姐姐》迎合了很多大众
的心理。

首先就是观众会发现，原来明星跟你之
间并没有那么大的差别。“你看明星也会跟
我们一样，有那种年龄带给我们的焦虑，谁
都躲不过去。即便有的人原来在自己的行
业做得很辉煌，也会面临过气，这里面很多
人确实也是过气了。在心理学上有个现象，
叫普遍化，就是说原来不光是我这么糟糕，
不光是我被别人评判或者说挑剔，其实所有
人都是一样的。当我觉得我不是唯一倒霉
的，我心态平衡了。”

在正能量方面，《乘风破浪的姐姐》也能
给人激励。“有的人看到节目就会很感慨，比
如说这些有才华的人，她们之前已经在自己
的领域做得很好了，但是这个年纪她们还在

努力突破自己的舒适圈，去挑战自己。这个
会给一些年轻人或者说30多岁的人以底气，
其实我也可以尝试一些我曾经不敢尝试的
事情。”

它也会让你看到希望，尤其是对女性来
说。“拿节目中的伊能静举例子，节目开始很
多人都在感慨她的状态像少女。这个女人
40 多岁离婚，但之后仍然对情感、对生活不
放弃，又找到一个丈夫，并且又和他生了一
个孩子，就是她完成了很多我们普通人觉得
很难或者无法完成的这些人生经历，她的经
历可能都会给人一些信心。”

让女性看到
不同年龄层的魅力

《乘风破浪的姐姐》吸引到了更多女性
观众的关注和讨论，闫琇俪认为，这个节目
缓解了一些女性的焦虑感。在当前社会中，
有越来越多关于中年女性生存困境的探讨，
甚至延伸到娱乐圈，也有不少中年女演员曾
经抱怨过没戏可拍。

“现在很多女性一提到少女感，其实代
表一种焦虑，我渴望有少女感的感觉，但可
能我又充满焦虑，还能回到少女吗？这个节
目让很多女性观众看到了年龄其实也不是
那么糟糕。你们在节目中看到的姐姐们，她
们更自信，和年轻美少女们比，她们更能作
妖，更有自己的个性，这就让人感到不同年
龄有不同年龄的魅力。”

对比同类型的青春少女选秀节目，包括
《青春有你2》和《创造营2020》，《乘风破浪的
姐姐》反而话题度更高。“我也去关注了青春
少女的选秀，你会发现，姐姐们虽然不像青
春少女那样热情洋溢、精力充沛，但你能看
到她们有丰富的人生经验和阅历，有成熟的
思想，那些少女团和这些人说话的深度都不

一样。”
闫琇俪提到了节目中的宁静，“当时有

一个环节是聊聊你人生中觉得最有意义还
是最难忘的什么事，宁静她就一个人坐在吊
篮里边，说：没啥可聊。你看她的眼神就知
道这绝对不是一个少女能说出来的话，她可
能什么都没说，但是你知道她经历很丰富，
有一种时间沉淀的感觉。”

将生活压力的发泄
转移到节目上

《乘风破浪的姐姐》播出后，几乎长时间
霸占观众话题和网络热搜，对于姐姐们的各
种表现，网友也有赞有踩，甚至几位姐姐还
遭遇网络暴力，被骂上了热搜。

对于这种现象，闫琇俪认为，是一些观
众将自己的生活压力转移到了节目里。观
众在看节目时，其实就像100个人看《哈姆雷
特》有100个样子，每个人都把自己的爱恨情
仇投射到这个节目中的某个特定的人或者
某个特定的关系上。“现在不仅是年龄小的
人，很多 30 岁以上的人，都是挺迷恋网络
的。他们在现实生活中的很多关系都是比
较压抑的，比如在一个团体里我没有力量，
我想粉饰太平，很多感觉就被压抑下来。压
抑下来怎么办？以前我可能扔到我的孩子
身上、扔到家人身上。现在看这个节目就扔
到节目身上。”

闫琇俪举例，像一些生活中比较胆小
的，在群体里不敢说话的，怕制造不和谐、担
心自己 HOLD 不住的人，看到像张雨绮、宁
静这样说话很爽快的人，就会觉得太舒服
了，他就会对这样的人就有好感；比如看到
像黄圣依那种比较端起来的，有的人身边有
这样的人，他很受气，所以他看到黄圣依时
投射出来就是糟糕的体验。

作为一档综艺选秀，《乘风破浪的姐姐》
聚集了阿朵、陈松伶、丁当、黄圣依、金晨、蓝
盈莹、刘芸、宁静、王丽坤、万茜、伊能静、张雨
绮、钟丽缇、郑希怡等不少曾经红极一时的女
艺人。这些姐姐也性格各异。在节目中，不
同的姐姐遭遇了不同的境遇，有疯狂圈粉的
万茜、蓝盈莹、张雨绮，也有引来网友一片骂
声的伊能静、刘芸、黄圣依。对此，闫琇俪也
就观众对姐姐们的不同态度，进行了解析。

万茜：不具杀伤力且有能力

为什么大家都喜欢她？万茜一出场的时
候给人的感觉就是：完全没有杀伤力，她不像
宁静，一看就高冷带刺、浑身杀气，让人不敢
靠近。从万茜进节目签到到选座位，都是比
较谦和的、照顾别人感受的。然后她长得也
不是那种特别有特点的，就比如说特别性感，
让你有被秒杀的感觉。更重要的是，她同时
又有自己的能力和特立独行的一面，所以大
家就比较喜欢她。又没有危险，又有能力，这
样的人大家会很喜欢。所以可能内心里面人
们就把这种比较安全的感觉就投射给她了。

张雨绮：出丑效应

张雨绮在节目中给人感觉大大咧咧，她

能说出来很多人说不出来的话，这里面有一
点心理学的出丑效应，不是说出大丑，就是出
一些简单的无伤大雅的小错，反倒能让人感
觉你真实、有吸引力。相反你要是特别完美
的人，别人就会感觉你高不可攀。

所以张雨绮会让人觉得真实、接地气，她
就像我们生活中那些大大咧咧，有时候说话
口无遮拦的人。但她也有自己的思想和主
见。她能说一些雅俗共赏的事，关键时刻也
能认真起来。所以说出丑效应或者不完美效
应，其实反而让人更受欢迎。另外性格和外
形也有一些反差萌，会显得挺可爱的。

黄圣依：个别观众会心理不平衡

黄圣依在节目中会给人一种高高在上的
感觉，当然我不知道这是不是剪辑的问题，毕
竟很多节目会有剪辑的因素在。另外一些人
对黄圣依的讨厌，也会有一些心理不平衡在
里面。在生活中同样努力，为什么我就挣得
少，她就挣得多？很多人不能客观地去看待
自己和人生的时候，就会心理不平衡，这种不
平衡在现实层面上没法表达，但凡还有自我
功能的话，也不能去酸溜溜的表达。但节目
中，大家就会说她家怎么那么有钱，其实也是
侧面流露出来了一些不平衡。当然这只是个
别群体。

节目中为何有人圈粉有人被骂？ 不同女性观众眼中的“乘风破浪”解读


